
“马上就办”应成为政府工作常态
□董从哲

讲点诚信

@liuli580129 ：到济南某大型
超市买饮料，当时看的标价是
9 . 8 元一瓶，结完账时看到付
款小票上则是 10 . 5 元。感觉不
对找到退换货中心，把超市人
员找来才知：此饮料共四个口
味其中两种口味搞活动。可是
10 . 5 元的价格在货架上根本就
没有，只有 9 . 8 元的促销价。
0 . 7 元的差价不算多，商家的
诚信哪去了？

“跨栏”高手

@高长广：昨天下午，去济
南市区办点事，坐公交车经过
经十路时，发现山大附近学生
模样的攀爬经十路中间的护
栏，不远处就是过街天桥，真不
知道这些学生是有急事呢？还
是在找刺激呢？不管怎样，经十
路过往车辆很多，还是应该注
意安全！
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不夸张地说，省图大明
湖 分 馆 在 很 多
市 民 心 中 ， 算
是 喧 嚣 都 市 里
的 一 方 “ 圣
地 ” ， 可 是 自
打 2008 年大明
湖 扩 建 ， 新 馆
搬 到 二 环 东
路 ， 大 明 湖 分
馆 就 一 直 大 门

紧闭。看了 2 2 日《齐鲁晚
报》的报道才知道， 2009 年
图书馆就整理完毕，不能开
馆是供电拖了后腿。

涉及的供电公司、园林局
都振振有词，而归根结底，好
像还是省图与供电公司在预
算等方面存在分歧，看来是嫌
供电公司要价太高，可是省图
相关官员又表示，就在前段时
间，已经通上电了。莫非历下

区供电公司松口降价了？旁人
无从也没必要获知其中的细
节，却可以为大明湖分馆即将
开门而雀跃。

可是，既然“前段时间”就
通了电，那咋还要预计今年五
六月份开馆，“请读者耐心等
待”？说老实话，三年一千多个
日夜都等待了，再等几个月也
没啥大不了。纠结只在于，事
到如今，图书馆还处于装修施

工改造和功能定位调研阶段，
表明供电不是唯一理由。

大明湖“扩容”是省城战
略布局的一步棋，为此省图忍
痛搬迁，这无形中便利了东部
新城区，但只要大明湖分馆依
旧在，则“坏事”变好事，使得
布局更近完善。问题在于，图
书馆作为公共部门，理应让馆
藏发挥最大社会效益，市民们
盼着早些开馆。

图书馆重开能否步伐快一些
□林荣耀

“回去就办”，“一周内给您
处理”，“下午就给您答复”，甚

至现场“调度落
实”，成为来本
报接听热线的
各县（市）区政
府一把手的常
用语言。这种纾
解民生困苦雷
厉风行的作风，
是将百姓问题
装在心底后的

自然流露，也应该成为政府各
职能部门工作的常态标准。

在前不久召开的济南市领
导干部会议上，新任市委书记王
敏提出了“根本”和“标准”问题：

“要做好今年的经济工作，必须

明确任务，落实责任，强化督促。
这里边有三个事需要注意。第
一，要以群众为根本；第二，以实
践为标准；第三，三个‘不’，即不
扯皮，不推诿，不刁难。”“一定以
群众为根本，以实践为标准，以
身作则，以诚待人，恪尽职守，廉
洁自律，多干实事，为济南的建
设发展和广大群众的安康生活
而竭尽全力。”

王敏书记的这番言论抓住
了一些官员工作作风的最大弊
端，那就是，一些官员在处理关
乎群众利益的民生问题上，不
自觉地失去了“根本”和“标
准”，甚至忘记了党性和国法。
工作表现就是遇事绕着走，抱
着多一事不如少一事的庸俗为

官哲学，工作简单、粗暴，推诿
扯皮，玩忽职守，甚至贪污腐
化，被人民群众指了脊梁骨。这
种工作态度危害了干群关系，
继而损害了济南的发展环境，
影响到了济南的发展提升，有
损于人民群众的根本福祉。

本报开通热线后，市民给
予了热切的期盼，还没有进入
接线时间，就有很多市民打来
热线咨询。随后涌来的一个
个问题甚至打爆了线路。当
他们听到自己区的行政一把
手“回去就办”“下午就给您
信”等等答复后，一户户被困
难折磨的家会暖起来，一颗
颗曾经灰冷的心会热起来，
一个个关于未来的信心会坚

强起来……有了这种态度，即
使是问题没有解决，他们的内
心也少了很多愤懑，少了很多
戾气，多了对社会的理解，多
了对自身的醒悟……

以群众为根本，以实践为
标准，就不会推诿扯皮、不拿
群众利益当回事了，自然也就
有了“马上就办”的工作态度，
做到并不难。

又到了合作医疗集中办理
报销的时间，办理期限很短，岁
初又忙，我只好抽空到医院办理
报销手续。上午早早去了医院，
发现排的队伍已经长达 20 米，
只好回家，中午再去，发现排队
的人还是很多，尽管中午工作人
员已经下班，但是许多人还是排
着队，以防丢失位置。

一位大爷告诉我，他已经排
了三天了，还是没有轮到他，他家
距离医院很远，来一趟不容易，为
了不失去位置，中午饭也没吃，由
于年纪大，老是站着实在吃不消，
所以他只好蹲下来排队。

尽管人们排长队，但是一天办
理的人并不多，因为医院工作时间

有限，以下午为例，一点半上班，四
点钟下班，办理时间仅有两个半小
时，遇上业务不熟的
工作人员，一下午最
多办理二十个左右，
而排在后面的只好悻
悻回家。有的人赌气
说不办理了，有的人
发起牢骚：报销这样
难，干脆不入合作医
疗了！

笔者纳闷：办理
的期限那么紧，亟须办理的人又
那么多，医院为什么不增设个临
时窗口呢？为什么不延长工作时
间？中午为什么不歇人不歇马，尽
最大努力多办理几个？

每天清早，搭乘公交车上班，
经过一所小学一所高中，都会看

看，时间一久，倒真
被我看出了一点“问
题”。

在前一所小学，
当公交车驶过时，很
多小学生挤在操场
上，跟着广播和带队
老师做早操，虽然姿
势不尽规范，但也认
认真真，一个个学得

有板有眼。可是到了后面的高
中，却是另一番景象。中学生们
显得很散漫，有的在操场上呆
坐，有的以班级为单位跑步，呆
坐的不去说他，那些跑步的学

生，看不出蓬勃朝气，步伐缓慢，
而且大多表情木然。我就想，如
此锻炼，恐怕很难起到效果。其
实，不仅是在该两所学校，在许
多其他地方，早间锻炼早已沦为
了“附庸”，流于了形式，成为了
应付。在繁重的学业压力下，每
天的出早操锻炼就成了“放风”，
草草开场，然后稀里糊涂收场。

让早操回归“锻炼”的本位，
而不是走过场，需要教育主管部
门的指导和作为。同时，教育第一
线的老师也该承担起责任，把锻
炼做到位，而不仅仅是应付上级，
敷衍“下级”。作为学生，也该端正
姿态，毕竟，早操可以强身，学习
起来才会有效率。

为什么不增设临时窗口
□曲征

校园早操不能应付了事
□魏晋
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栏主老董，容貌简陋，个
性率真，多年老记，以爱说真
话为美德。《老董直言》，替百
姓说真话，与读者拉老理。您
有啥话题，点题请发邮件至
d o n g c o n g z h e @
qlw b.co m.cn 。

杠子头话题征集

随着新学期开始，许多小
学生又进了学校周边小饭桌。
然而，这些小饭桌绝大部分没
有正规手续。对此，小饭桌经营
者无奈表示，自己的申请得不
到政府部门批准，他们也想成
为正规军。

校外小饭桌经营啥情况，
该不该存在，该由谁管理，如何
规范经营，欢迎大家来抬杠。参
与方式：加入 QQ 群 107866225

跟帖，或发邮件至 q l w b j z x @
163 .com ，也可登录微博齐鲁留
言。杠子头将获现金 100 元奖
励。

编辑提示

剪子巷，说咱济南的事，拉
咱百姓的理。来稿请一事一议，
就事论事，最好点到您所在社
区、街道的名字，实实在在说事
拉理。长话短说，点到为止。欢
迎投稿、发微博，稿酬从优。
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